

SEMANARIO CATÓLICO.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Non coronabitur nisi qui legitime certaverit.
(Paul, ep II ad Timoth.)

No será coronado el que no pelearé como bueno.
(San Pablo, carta II á Timoteo.)

LOS MALOS PERIÓDICOS

(Conclusion)

V

Te puse de manifiesto las trampas y bellaquerías del periódico hipócrita torpe; ¿cuántas veces habrás tenido ocasion de ver aplicadas en la práctica las observaciones que te hice?

No es de tales de quienes voy á hablarte ahora. Dejemos ya en paz y honrosamente retratados á los periódicos hipócritas torpes. Quiero ocuparme del periódico hipócrita hábil. Es difícil de retratar. Por más que se le aplique cien veces la máquina fotográfica, tiene tal destreza en ladearse, y toma tantas y tan variadas actitudes, que no se sabe por donde cogerlo. Es necesario hallarle desprevenido y esto sucede poquísimas veces, porque es hábil. Así que difícilmente puede darse con exactitud su perfil; bastante se hará con apoderarse de alguno de sus rasgos más salientes, para que sirva como de contraseña para reconocerle.

La máscara del periódico hipócrita hábil suele ser en primer lugar la moderacion. Vean Vds.: es moderado, templado y comedido hasta en la defensa de su fé atacada con frenesí y furor por

sus enemigos. En el asalto de una combatida fortaleza, él no se pondría de parte de los sitiadores, no, jamás; limitaría á recomendar la calma, la moderacion y la templanza á los combatidos. A los primeros no les vituperaría la fiereza del ataque; ¿por ventura no están en su derecho legal? Pero á los defensores les tacharía de execrable sinrazon el vigor de la defensa. Una revista salía á luz en España poco antes de la última revolucion. No quería pasar por anticatólica. Estaba magistralmente pensada y magistralmente escrita. Águilas de ojeada muy certera descubrieron en ella, al través de sus habilidades, el odio más profundo contra el Catolicismo. No se engañaron. Al romper la revolucion sus diques, los autores de aquellos sendos artículos fueron los que hicieron derramar las primeras lágrimas á la Iglesia española. Eran hipócritas hábiles.

El tipo que estoy sacando á la vergüenza suele tener, en segundo lugar, una palabrita que es la clave de todas sus operaciones y el secreto de todos sus equilibrios en la cuerda fija. Esta palabra dulce, blanda, acomodaticia, es la gran palabra de hoy, la gran palabra del siglo, la palabra compendio de to-

do el sistema filosófico de ciertas gentes. Esta palabra no es nombre, ni es verbo; es una simple conjunción, que ningún gramático reaccionario hubiese soñado llegase á tener con el tiempo tal importancia. Esta palabra mágica es el *pero*. Un *pero*, soltado á tiempo y con habilidad, es el admirable comodín con que se sale de todos los apuros y se contenta á todo el mundo. Con él se puede hacer, no como Jano, cara á dos, sino cara á ciento, como no imaginó jamás la mitología. Con un buen *pero* se unen cosas al parecer perpétuamente irreconciliables, como son, el espíritu católico y el espíritu revolucionario, el amor á la Iglesia y el entusiasmo por sus opresores, etc. Se puede decir, como se decía no há mucho: El Papa está en su derecho al convocar un concilio, *pero* no conoce que los tiempos no están para eso. Lo de Víctor Manuel es una villanía, *pero* el *Non possumus* del Papa es una terquedad. La Iglesia ha sido la gran civilizadora del mundo, *pero* en el siglo actual no debiera oponerse á la corriente de las ideas. La unidad católica es un gran bien, *pero* no por eso queremos la intolerancia. ¿Quién no ha leído estas y otras frases por el estilo? ¿Quién no reconoce á alguno ó algunos de estos periódicos *sabios*, que se erigen en intermediarios y amigables componedores entre la Iglesia y Satanás, dando lecciones á uno y á otro, y lamentando melodramáticamente que por no seguir sus *prudentes* consejos se perjudique á la causa de la fé, que ellos indudablemente defenderían mejor que los mismos encargados de defenderla? ¿Qué es un catolicismo con *peros*, sino un catolicismo mutila-

do? Y ¿qué es un catolicismo mutilado, sino un catolicismo falso? ¡Maldito *pero*, gran encubridor de traiciones y apostasías!

En tercer lugar (y van tres señas) el periódico hipócrita hábil suele tener gran horror á llamarse católico á secas. No le importa que le llamen católico, con tal que se le añada algún calificativo que disminuya ó temple la acidez y crudeza de esta palabra. Así sucede con los que nunca se dejan llamar sencillamente católicos, sino católicos liberales, católicos ilustrados, etc. Notadlo bien. Pocos se han fijado en esta particularidad, y no obstante es un dato importantísimo. ¿Cuál puede ser la causa de este empeño tenaz en apropiarse un catolicismo distinto del de los demás católicos? ¡Cuánto me extendería sobre este particular! Conste sólo que no hay más que un catolicismo: el que además de esta divisa, que lo dice todo, quiere distinguirse en Religion con otra, ha de hacerse por necesidad sospechoso á sus hermanos, Derecho da para que se dude si tiene la fé de todos, el que rehusa llamarse sencillamente con el apellido de todos.

¡Lástima grande que muchas veces se nos presenten envueltas en este odioso grupo, no sólo los hipócritas, sino también sus víctimas; no sólo los seductores, sí que los seducidos! Efectivamente. Sucede con frecuencia que con la mayor buena fe hacen causa común con los hipócritas hábiles muchas de cuyas sanas intenciones es imposible dudar. Instrumentos inconscientes de una vasta conspiración anticristiana, dan muestras en ciertos momentos de verdadero amor á la santa causa que

defendemos, y combaten por ella como bravos. ¿No es por lo mismo más sensible verlos separados en otros casos de la corriente genuinamente católica, y miserablemente envueltos con el tropel de sus enemigos? ¿No es esta la historia de algunos hombres brillantes de quienes no se sabe á punto fijo, si son mayores los servicios que han prestado á la Iglesia católica ó las alegrías que han dado á sus enemigos? Buena fe que podrá excusar sus almas ante el tribunal terrible de Dios, pero que no será menos peligrosa para las de sus prójimos que el furor de los más descreídos. Guárdate de unos y otros, pueblo mio; los rasgos que bien ó mal te he dibujado, no te dejarán engañar. Recuerda á todas horas para tu provecho y para el de tus hijos, que el periódico impío, bien pertenezca al grupo de los descarados, bien al de los hipócritas hábiles ó torpes, es siempre tu peor enemigo.

Es el arma privilegiada de Luzbel en el presente siglo, es el gran conductor eléctrico de toda la electricidad infernal que conmueve en estos dias al mundo. Quítense los periódicos impíos, y el mal habrá perdido en un momento sus más decididos apóstoles, y la sociedad civil sus más peligrosos agitadores, y la familia cristiana el ariete que á todas horas la está sacudiendo y que acabará por cuartearla. Por eso he dedicado á tan importante materia estos breves párrafos.

F. S. y S.

SECCION PIADOSA.

LA FIESTA DEL SANTÍSIMO SACRAMENTO

La Fiesta del Santísimo Sacramento

del Altar ó de la Eucaristía es no sólo la más brillante, la más pomposa y una de las más célebres entre todas las solemnidades, sino que es tambien la más antigua y primera de entre todas las fiestas de la Iglesia; dado que todas las demás (las más solemnes al ménos) son de institucion Apostólica, y esta fué instituida por Jesucristo mismo.

Celebra la Iglesia católica esta festividad el primer jueves despues de la Octava de la Pascua del Espíritu Santo; porque aunque Cristo nuestro Señor instituyó el Santísimo Sacramento el Jueves despues de la Cena, al tiempo que iba á morir y derramar su preciosa Sangre por el mundo perdido; mas porque la Iglesia está aquellos dias ocupada en celebrar y llorar la Pasion del Señor, fué conveniente traspasar á otro tiempo más oportuno la conmemoracion del beneficio de esta divina institucion, para celebrarla con la debida solemnidad, regocijo y alegría. Y por haber instituido esta solemnísimas fiesta el Papa Urbano IV de este nombre el año del Señor de 1263, despachando una Bula llena de grandes y graves sentencias en alabanza del Santísimo Sacramento, mejor es que el mismo Sumo Pontífice diga con sus propias palabras las causas que le movieron á mandar que se celebrase esta fiesta, que no que nosotros lo digamos con las toscas nuestras: *Y aunque es verdad que cada dia en la solemnidad de la Misa frecuentamos este memorial Sacramento, todavia nos parece cosa conveniente y acertada, que (á lo ménos una vez en el año) se haga de él una vez más célebre y particular memoria, siquiera sea para confundir la perfidia y locu-*

ra de los herejes: porque el día de la Cena (en el cual Nuestro Señor Jesucristo le instituyó) la Iglesia universal está ocupada en reconciliar los penitentes, en consagrar el crisma, en el Mandato y Lavatorio de los piés, y en otras muchas cosas; y por eso no tiene lugar de festejar y solemnizar este santo y soberano Sacramento.... Por lo cual (para exaltacion y corroboracion de la fé católica) Nos pareció cosa digna y loable ordenar y mandar que de tan alto y loable Sacramento se celebre en la Iglesia una solemne y más particular memoria cada año, allende de la ordinaria de cada día; señalando y determinando para ella el jueves primero despues de la octava del Espiritu Santo, para que los fieles cristianos concurren aquel día con devocion á las iglesias, y todos, así clérigos como legos, canten con gozo y regocijo cantares de loor, y entonces todos den á Dios himnos de alegría saludable con el corazón, con la voluntad, con los labios y con la lengua. Entonces cante la Fé, la Esperanza salte de placer, y la Caridad se regocije; alégrese la devocion; tenga júbilos el coro; la pureza se huelgue; entonces acuda cada cual con ánimo alegre y con presta voluntad, poniendo en ejecucion sus buenos deseos y solemnizando tan grande festividad. Y quiera Dios que de tal manera los corazones de los fieles cristianos se inflamen para servirle, que con esta y con otras cosas aprovechen en aumento de merecimientos acerca de aquel Señor, el cual se dió por ellos en precio, en manjar y en mantenimiento, que despues de esta vida se les dé en premio. Hasta aquí son palabras de la Bula de

Urbano IV.

Y sin embargo ¿quién se acuerda de agradecer á Jesucristo tan soberana merced? ¿No es cierto que para muchos vive Cristo entre nosotros como si no viese, ó como si su vida sacramental no tuviera relacion alguna con nuestro espíritu? Porque está, sí, el Señor en cada templo en misterioso sagrario; mas ¡cuán solitario casi siempre! Arde, sí, constantemente delante de él una lámpara día y noche, mas ¿porqué no arden asimismo á todas horas en torno de él millares de encendidos corazones? Rodeemos, pues, como corte de fidelísimos vasallos el sólio de ese Príncipe de la paz, siquiera sea en la fiesta solemnísimá, suavísimá y amorosísimá del Santísimo Sacramento; levantemos en torno de Él como un muro de alabanza, de oracion y de desagravio; y derramemos nuestro corazón en su presencia, mostrándole las heridas de él, su miseria y debilidad. Acudamos á su procesion *pie*, *atentte ac devote*, es decir, con piedad, con atencion, con devocion; y tambien á la Misa solemne de estos días. Pero, sobre todo, á su santa Mesa y divino convite, á la participacion de su Cuerpo y Sangre, con pura conciencia, con fervorosa piedad, con rendidos afectos. Aprovechémonos, sí, de él, comamos este Pan de vida, y acordémonos siempre que no somos nuestros sino de Aquel, que por solas las entrañas de su piedad nos compró con el precio de su purísima Sangre, y tiene por regalo morar entre nosotros, para consuelo, sustento y amparo de esta nuestra miserable vida, y nos da á Sí mismo por prenda de la eterna que esperamos.

¡Oh Pan del cielo! ¡Hostia santa! Augusto Sacramento del Altar! ¡Seais para siempre y por todos nosotros bendito, alabado y glorificado! Amen.

LOS CLAUSTROS

¿Quién es el que hablando de los monasterios, y queriendo, á lo que entiendo, protegerlos, dijo un dia: «Es necesario dejar refugios abiertos á los grandes arrepentimientos y á los grandes pesares?»

Semejante necesidad se ha extendido de un modo prodigioso. No hay un solo honrado escritor, más ó ménos católico, que no la haya presentado como objecion á los argumentos de M. Havin. Creo haberlo repetido ya cien veces.

Y por cierto que ha tenido una buena acogida en las cabecillas ligeras.

Ayer estaba yo viendo pasar una procesion. Iban en ella unos cuantos capuchinos vestidos con su burdo sayal, con los piés desnudos y con la cabeza descubierta, bajo los ardores de un sol abrasador.

Cerca de mí estaban dos graves franceses, uno comerciante en vinos de Borgoña, y el otro en vinos de Burdeos: ambos venden vinos de Cette. M. Rapet dijo á M. Marechal:

«Estos capuchinos deben haber hecho mucho malo para imponerse una vida semejante». M. Marechal respondió á M. Rapet:—«Sin embargo, quizá no haya entre estos hombres tantos malvados como creemos.

«Yo por mi parte puedo decir que he visitado algunos conventos, y á fé mia que se ven en ellos caras muy honradas». M. Rapet replicó: «Son holgazanes».—M. Marechal continuó:

«Confieso que para nada sirven; pero yo quisiera que se les dejase vivir á su gusto. Si se mortifican, ningun mal nos viene con eso, y si gozan, no por eso somos nosotros más dignos de compasion.

«Qué quereis, Rapet; el mundo algunas veces habla sin reflexionar lo que dice, y abriga aversiones infundadas contra una ú otra cosa. Estos lugares de penitencia, estos conventos, ó como ellos dicen tambien, estos monasterios, segun nuestro modo de ver, son cosas absurdas. Nosotros no queríamos por ningun concepto vivir allí dentro. Nos hace falta libertad de accion. Nuestra generosa sangre nos lleva irremisiblemente al centro de los negocios y de los placeres.

«Sentimos la necesidad de hacernos útiles á nuestros semejantes, de gobernarlos, de explotarlos, de penetrar en los arcanos de las ciencias y de los negocios; la necesidad, en fin, de hablar, de escribir y de pensar.

«Todo esto es muy bueno para nosotros. Nuestra conciencia está tranquila, porque no hemos hecho jamás ningun mal. Si acontece un siniestro, no importa, ¡qué diablo! sabemos muy bien volvernos á levantar.

«Pero reflexionemos: no todos los hombres se parecen á nosotros. ¡Cuántos pobres diablos hay á quienes se ve abatidos, sólo por haber hecho algunos desatinos ó comprometido su fortuna, ó perdido á una mujer! ¿Qué han de hacer esas gentes? ¿han de matarse? no: seamos justos. Bien: se van á un convento. Se necesitan refugios para los grandes crímenes y para los grandes pesares».

Rapet cedió en vista de estas razones.

Hay ideas bien formadas. cuyo fondo de necesidad no se descubre más que al verlas acogidas por cierto espíritu. Yo hubiera abrazado de muy buena gana á Marechal. Acababa de desvanecerme una obcecación como con la mano.

A Dios gracias, he conocido y tratado con un gran número de religiosos, monges, *fratri*, clérigos de toda clase de hábitos, y de toda clase de vocaciones. Los breves momentos que he permanecido en los monasterios, han sido los mejores instantes de mi vida. Desde el día en que por primera vez entré en la celda del P. Rozaven, como en la piscina que curaba á los leprosos y á los parálíticos, hasta el momento en que escribo estas líneas, he visto al monje en sus nobles claustros, solitario, sabio, cultivador de la tierra; le he visto mendicante, hijo de Santo Domingo ó de San Francisco, en sus conventos semejantes á una colmena; le he visto clérigo regular, jesuita, teatino, barnabita, en su pequeña celda atestada de libros, y sitiado por los penitentes; he visto al misionero recién llegado de los pueblos antípodas: los he visto de cerca, he visto muchos, los he visto en el trabajo, en el recreo, en el coro, y atravesando el mundo: los he visto viejos, y los he visto jóvenes.

Es verdad que estas gentes llevan una vida laboriosa, mortificada, sacrificada; pero ninguno la había abrazado bajo la impresión de un grande arrepentimiento ó agoviado por un gran pesar.

La mayor parte han entrado allí jóvenes. En el pequeño número de los que han entrado en una edad avanzada, la mayor parte han realizado un deseo

formado en su juventud, y que se ha mantenido firme á través de todos los contratiempos de la vida.

Han escogido el claustro no por haber cometido crímenes, sino porque temían hasta la sombra del pecado; no por haber sufrido grandes pesares, sino porque abrigaban hácia este asilo un entrañable amor. Por temor al pecado, se han puesto al abrigo de él; y por amor á Dios le han consagrado su existencia para alabarle, y para hacer, como víctimas, obras que los asocien á la grande obra de la redención.

Han querido vivir sin tacha, en el trabajo, en la humildad, en la caridad. Vivir para Dios. No me extraña que M. Marechal haya encontrado honradas sus fisonomías. Sin embargo, es cierto, sin género alguno de duda, que los claustros han visto arrepentimientos grandes. Un rey de los lombardos, encerrado en un claustro por la clemencia de Carlomagno, se hizo voluntariamente fraile. Yo deseo otro tanto á algunos otros reyes.

Pueden citarse también grandes dolores; no obstante no deben tomarse como ejemplos de ellos á Eloisa y Abelardo, única religiosa y único monje hácia quien M. Havin conserva un profundo respeto.

Pero si no hubiese para poblar los monasterios más que los grandes arrepentimientos de los grandes crímenes y los grandes dolores, esos monasterios permanecerían desiertos. Es más: nunca hubieran estado llenos.

Los verdaderos grandes crímenes son hijos de las grandes ambiciones. Su objeto principal son las grandes fortunas y los grandes placeres; precisamente lo

contrario de la vocacion monástica.

Los grandes dolores, los dolores que hacen lanzar gritos y mesarse los cabellos, sólo tienen cabida en un alma mal templada, y son indicios de una fé incierta; ambas cosas contrarias tambien á la vocacion religiosa,

Los grandes crímenes llegan á florecer y á dar su fruto en el gran mundo, ó llevar á sus autores á parar al Baño; los grandes dolores, los que se revelan con grandes gritos, concluyen en la cocina, en la ópera, ó en unas segundas nupcias.

El gran crimen que se dirige al monasterio está ya perdonado; ha hecho ya las legítimas reparaciones: el gran pesar que se encamina hácia los claustros, ya está consolado; ha aceptado ya la voluntad de Dios.

M. Marechal y M. Rapet se sorprenderían á la vista de los grandes arrepentimientos y de los grandes pesares de los claustros. ¡Cómo! dirían: ¿Arrepentirse de no arrepentirse bastante? ¿Llorar por no poder llorar lo suficiente?

Los resultados de esta vida penitente y mortificada asombrarían más aún á nuestros dos honrados mercaderes de vinos falsos. ¡Cómo! exclamarían: ¿puede haber alegría sin una buena cocina y sin vinos?

Y, á pesar de todo, así sucede; la alegría habita en los claustros. Y la verdad es que es necesario conservar los claustros, para dejar en este mundo un asilo á grandes virtudes y á las grandes alegrías.

Pero, á propósito de frailes, me viene al pensamiento ese altivo y virtuoso Rousseau, que no quiere que los hom-

bres doblen jamás la rodilla. De todos los hombres que he encontrado en mi vida, los religiosos son los más incapaces de una bajeza; y, no obstante, pasan su vida de rodillas.

No hacen nada sin haber pedido y recibido de rodillas el permiso del superior; se inclinan ante él por la mañana, por la tarde, cuando salen, cuando entran, en los ratos de trabajo, y en los momentos de descanso. Este hombre ha sido elegido por ellos, pero su eleccion ha sido confirmada por una autoridad más á alta, ante la cual se inclina él á su vez. Ha recibido su investidura del Papa, á su vez investido por Jesucristo. Es, pues, ante Jesucristo ante quien se inclinan los que ante ese hombre se inclinan, y Jesus el que, por mano de éstos, les da la bendicion.

Así es que el religioso, en verdad, no hace nada servil, ni bajo, ni sin resultado. La menor de sus acciones de tal manera santificada y bendecida, es grande, santa, sobrenatural. Obra en nombre de Jesucristo, de parte de Jesucristo, para Jesucristo y con la gracia de Jesucristo, Rey eterno de la tierra y de los cielos.

De tal manera es cómo el portero abre la puerta, y el cocinero cuida la cocina y el menor fraile lego desempeña los más humildes oficios. De este modo todo es grande en esos hombres que están siempre de rodillas, y en realidad no pasan su prosternada vida en la tierra; su vida está en el cielo.

Por eso es por lo que la amenidad, la dulzura y la amistad fraternal reina en esos recintos austeros y los llena de alegría. Allí veis á los hombres dispuestos siempre á servirse unos á otros.

Entre los trapenses, cuando llega un huésped, se prosternan ante él y se le da un alimento mejor que el de los hermanos.

Rousseau que durante una parte de su vida fué invitado á comer en la repostería, no hubiera perdonado á los trapenses sus prosternaciones, y no hubiera querido ser Abad de un monasterio benedictino, porque entre los benedictinos el Abad sirve el agua para lavarse á los huéspedes.

¡Qué altivo y virtuoso es nuestro Rousseau! ¡Qué vida tan feliz y tan gloriosa la suya, gracias á su soberbia y á sus virtudes!

LUIS VEUILLOT.

CRÓNICA GENERAL.

El conde Roselly de Lorgues, autor de una Historia de Cristóbal Colon, ha presentado á la Sagrada Congregacion de Ritos una solicitud sucrita por seiscientos Prelados, pidiendo la beatificacion de este ilustre bienhechor de la Religion católica.

Dice un periódico que desde el próximo mes de Setiembre se convertirá en Universidad Católica el Colegio que en Carrion de los Condes dirigen los Rdos. Padres de la Compañía de Jesus.

En Alemania, cuna del Protestantismo, no cesan, gracias á Dios, las conversiones al Catolicismo. Recientemente, un oficial de la guarnicion de Bautzen (Sajonia) ha abjurado sus errores protestantes. Dos oficiales más pertenecientes á la nobleza, y que forman par-

te del mismo regimiento, se preparan á seguir este saludable ejemplo. Tambien el alcalde de Epfenhofen (Baden) se ha reconciliado con la Iglesia católica, así como su esposa y cinco hijos.

En breve se inaugurará en la república de Bogotá (América) una Universidad católica.

El dia 24 del mes anterior se verificó en Macrikeny (Turquía) la ceremonia de colocar la primera piedra del templo que bajo la advocacion del Santísimo Rosario se va á construir en dicha ciudad.

En Buenos-Aires se acaba de bendecir un nuevo templo dedicado á San Cristóbal, en cuya ceremonia han sido padrinos la señora doña Ana H. de Victorica y el general Roca, quienes han hecho valiosas donaciones de ornamentos y vasos sagrados.

Los católicos de los Estados-Unidos han formado una vasta asociacion contra la masonería, titulada «Union católica de los caballeros de San Juan.»

Dícese que en el Museo de Hyères se ha descubierto el original de Nuestra Señora de Loreto, de Rafael. Este cuadro desapareció de Loreto cuando la invasion francesa. La Santísima Virgen, junto á la cuna del Niño Jesus, levanta el velo que le cubre. El Niño Dios, echado sobre una almohada, extiende hácia su madre los brazos. San José, apoyado sobre un baston, está detrás de la Virgen.

En Liverpool se ha celebrado un numeroso *meeting* para honrar la memoria del P. Harris, jesuita, á quien tanto debe la instruccion en Inglaterra. Presidió el señor Hugh Cullen, y propuso recoger 25'000 libras para establecer cinco *bolsas* para estudiantes con el nombre del P. Harris, invitando á que contribuyeran, tanto los católicos como los protestantes. El P. Murphy apoyó la propuesta, considerando los servicios prestados por el difunto á la Religion.

La *Semana Católica* de Nantes, despues de decir que esta diócesis ha dado para la Obra de la Propagacion de la Fe, en el año de 1883, la suma de 143.000 francos, añade: «Pero no sólo da dinero nuestra diócesis para las misiones, sino que tambien muchos de sus hijos se consagran á la predicacion en los países salvajes. Más de 100 sacerdotes de esta diócesis trabajan actualmente en propagar la fe en todos los países del mundo en medio de los mayores sacrificios, y cuando es preciso dan gustosos su vida.»

Dice un periódico de Italia que la emperatriz de Prusia se propone ingresar en el gremio de la Iglesia católica. Entre otros hechos que se citan en apoyo de la posibilidad de esta conversion, figuran la predileccion manifiesta de la Emperatriz á los libros católicos y á las publicaciones del Sagrado Corazon, y la preferencia que da, cuando dicha señora está enferma, á los médicos católicos sobre los protestantes.

En Suiza ha ocurrido un hecho de

grandísima importancia. Doce estudiantes de la Universidad de Upsal han abjurado el protestantismo, convirtiéndose á la fe católica. Este hecho, confirmado oficialmente por el *Tyris*, periódico de Upsal, y por los principales de Suiza y Noruega, es tanto más notable por haber ocurrido estas conversiones poco tiempo despues del centenario de Lutero.

Éstos doce estudiantes convertidos han seguido el ejemplo de un ministro luterano de Suecia, que hará de nosotros el valor de dar su mision y renunciar á la rica asignacion para entrar en el seno de la Iglesia católica. Nada fué bastante á detenerlo en su generosa resolution, ni los ruegos de sus amigos, ni las necesidades de su familia, ni el porvenir material de sus hijos. Tan nobles ejemplos ejercerán grande influencia, principalmente en la parte instruida de la poblacion.

En Berna se comienza á creer en la necesidad de tomar precauciones contra la francmasonería. La Seccion de *Wolkspartei* de Nidan ha dirigido á la Comision de la Constituyente una proposicion pidiendo la exclusion de los empleos públicos á todos los francmasones, cualesquiera que sean. La proposicion ha sido sostenidas por un miembro de la Comision; no ha sido adoptada porque el solo hecho de que haya sido presentada constituye un síntoma significativo.

En Schaffhouse se ha exigido la adopcion de medidas contra los francmasones, y esto en el país que sirve de refugio á los revolucionarios de todas las naciones.

CRÓNICA LOCAL.

El domingo último dióse fin al místico Mes de las Flores celebrado por numerosos fieles, que ya en casas particulares, ya en públicas iglesias han procurado honrar á la Bienaventurada siempre Virgen María, meditando las principales virtudes de que en su vida mortal nos diera santo ejemplo la celestial Señora.

A porfía se han engalanado sus altares en la Parroquia matriz, Cármen, San Francisco, Concepcion, Santa Eulalia y otros y otros en considerable número levantados en el hogar doméstico, brillando todos en armonioso concierto de luces y flores, que á su manera expresaban la ardiente fé y tierna devocion de aquellos hijos que, prosternados á los pies de María, enviaban á su buena Madre, la expresion sincera de su ardiente deseo y voluntad decidida de imitar á la que, habiendo sido Madre permaneciendo Virgen. santificó los estados todos, y, poderosísima Medianera, intercede constantemente ante el trono de su divino Hijo en pro de la numerosísima familia, de los cristianos todos, que, reconociéndola por verdadera Madre, procuran ser con sus virtudes sus verdaderos hijos.

Que los frutos de ese Mes, en que de un modo muy especial hemos procurado venerar á nuestra buena Madre que está en los cielos, se echen de ver sazonados en la santidad de nuestras buenas obras; y que éstas á la par que redunden en bien de las almas, glorifiquen á Aquel de quien viene todo don perfecto.

Las Cuarenta Horas de Pentecostés, que desde tiempo inmemorial viene celebrando la parroquia de Sta. María, para conmemorar dignamente la venida del Espíritu Santo sobre el Colegio apostólico, han tenido lugar este año con los cultos, solemnidad y magnificencia de siempre; predicando, el licenciado Sr. Cardona y Orfila.

El altar, profusa y convenientemente iluminado, realzaba la majestad del canto, al que prestaba nuevas armonías, la sublime música de los salmos, debida á la fecunda inspiracion de nuestros más famosos maestros.

Que las saludables lecciones que nos da nuestro Dios desde el Sagrario, especialmente en estos dias en que se ha dignado manifestarse rodeado de gloria, para que columbremos algo de la que nos espera en el cielo, nunca se borren de nuestro entendimiento y corazon, á fin de que, amando éste con todas sus fuerzas y sobre todas las cosas á la Suma Bondad, alcancemos el premio reservado á los que perseveran hasta el fin.

El martes por la mañana confirió el Exmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis la Primera clerical Tonsura, en la Capilla de su Palacio, á dos Seminaristas, uno de los cuales es D. Miguel Perez Bocco, cuya familia reside en esta ciudad.

A los recién tonsurados lo mismo que á sus familias, damos nuestra más cordial enhorabuena, deseando á los primeros perseverancia en la vocacion, para que puedan ser un dia dignos Ministros del Santuario.

El domingo último tuvo lugar en Fornells una función religiosa y tierna por más de un concepto: habíanse acercado á la Sagrada Mesa todos, absolutamente todos los vecinos de uno y otro sexo de dicho pueblo que por razón de su edad estaban obligados al cumplimiento Pascual, y el Sr. Ecónomo justamente satisfecho de la religiosidad de sus feligreses, no menos que santamente agradecido á tan señalado favor del cielo, creyó deber suyo dar gracias á Dios nuestro Señor, sin cuya gracia nada se puede en orden á la eterna salvación; á este fin canto una solemne Misa, con exposición de Su Divina Majestad, en la que hubo sermón, terminándose con el canto del *Te-Deum*.

Lo que acabamos de referir nos recuerda el dicho tan célebre como verdadero del Santo Obispo de Hipona: «*Surgunt indocti et coelum rapiunt.*»

¡Dichosos los pueblos que tales pruebas de amor saben dar á Jesucristo! ¡Y dichosos los Párrocos que logran ver á su Feligresía en tan buenos caminos!

El M. I. Sr. D. Pablo Fondevila Blanch, canónigo Doctoral que fué de la Santa Iglesia Catedral de Solsona, fué promovido á la dignidad de Arce-diano de la de Menorca, recibiendo la posesión de dicha prebenda el sábado próximo pasado. Dámosle la enhorabuena.

Hemos tenido el gusto de ver un lujoso estandarte que tres señoritas están bordando para la Congregación de San Luis Gonzaga. Nos falta competencia para apreciar el mérito de la obra; sin embargo, haciéndonos eco de personas inteligentes, hemos de decir, que tanto

el dibujo como el bordado, que es con oro y al realce, serán del agrado de las personas que con sus limosnas han contribuido y contribuyen para costearlo.

Su bendición tendrá lugar el día de *Corpus* después de la Misa de ocho y media en la ayuda parroquia de la Concepción, estrenándolo por la tarde en la Procesión que saldrá de Santa María.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo se propone pasar el lunes próximo al vecino pueblo de Alayor, en donde continuará la Santa Pastoral Visita.

La Procesión general de *Corpus* que el jueves después de solemnes Vísperas saldrá de la parroquial iglesia de Santa María, recorrerá probablemente las siguientes acostumbradas calles: Plaza de la Constitución, Isabel II, Rector, Bastion, Moreras, Cos de Gracia, San Jorge, Deyá, Nueva y Plaza de la Constitución.

El Obrero Vasco-Navarro. Nuevo adalid de la causa católica promete ser este Semanario que se publica en Pamplona, y cuyos primeros números hemos recibido. Bien venido el nuevo hermano que acaba de presentarse, al que recomendamos eficazmente á nuestros lectores, por ser de una doctrina tan sana como instructiva.

Suscripción mensual correspondiente á Mayo en favor de las obras de reparación de la iglesia de San José.

Plas. etns.

Cuotas de los suscritores continuados en el mes de Abril. 55'55

Altas en el mes de Mayo

Rdo. Sr. D. Miguel Pons Juanico la celebracion de una Misa.	1'25
Sra. D. ^a Maria R. Grafulla de Tutzó.	0'50
	<hr/>
	57'30

Suscripcion para subvenir á los gastos de reparacion de la iglesia de San José.

	Ptas. cents.
Suma anterior	6394'85
Suscripcion mensual correspondiente á Mayo.	57'30
Coros.	46'00
Resultado de un negocio.	13'75
Sra. D. ^a M. V. (2. ^a vez.)	1'00
Unas devotas pobres.	2'00
Unas devotas de San José	5'00
Una josefina de Alayor.	1'00
	<hr/>
	6520'90

(Continúa abierta la suscripcion.)

Suscripcion para la iglesia de Religiosas Concepcionistas.

	Pesetas.
Suma anterior	2408'64
Una Congregante del Sagrado Corazon.	3'00
Un Celador del Apostolado de la Oracion de Alayor, para la reparacion del templo del Sagrado Corazon de Jesus.	1'00
D. ^a Francisca Martorell de Ciudadela.	10'00
J. M.	5'00
	<hr/>
	2427'64

FUNCIONES RELIGIOSAS.

Parroquia de Sta. María, mañana se celebra la fiesta solemne que los Asociados á la Corte de María todos los

años consagran á su Reina y Madre del Amor Hermoso, á las 7 Misa meditada y Comunion general; á las 10, dichas Horas se descubrirá S. D. M. luégo la Misa mayor con sermon que dirá don Jaime Tutzó Pbro. Por la tarde tambien el Señor de manifiesto, despues de vísperas, rosario, plática, motetes y se dará fin con la solemne bendicion.

En las Concepcionistas, á las 6 y media Misa y Comunion para los congregantes del Sagrado Corazon; á las 8 la Mayor cantada. Por la tarde, acabada la funcion en Sta. María, tendrá lugar la piadosa devocion del Mes de Jesus dedicado al deífico Corazon juntamente con los cultos de segunda Dominica.

En la parroquia de Ntra. Sra. del Cármen, continúa á las 6 de la mañana la práctica del Mes de Junio consagrado al S. Corazon de Jesus. A las 10 la Misa mayor con el Sto. Evangelio predicado. Por la tarde, como segundo domingo de mes tendrá lugar la procesion y rosario luégo de vísperas.

Parroquia de San Francisco de Asis, el propio Evangelio predicando en la Misa mayor, y por la tarde vísperas y rosario.

Jueves, fiesta de Corpus Cristi, en Sta. Maria se celebrará la gran solemnidad y Misterio del Señor, exposicion de S. D. M. á las 9 Nona solemne y la Misa mayor, en cuyo ofertorio predicará el Sr. Cardona y Orfila Lic. Por la tarde, vísperas y la procesion de precepto y al fin solemne Bendicion.

En los siete dias consecutivos continúa el solemne acostumbrado Octavario que consiste en estar el Señor de manifiesto durante la Misa mayor y Vísperas que en cada uno de dichos dias se cantan.

En las Concepcionistas, este dia la práctica del Mes de Junio será por la mañanita, y el Señor estará de manifiesto en los oficios de mañana y tarde.

En Santa Eulalia los asociados á la Côte Eucarística celebran tambien la festividad de Corpus Christi: á las siete Misa mayor con exposicion de Su Divina Majestad; el viernes al anocheecer se principia la Octava que consistirá en exposicion de Su Divina Majestad, rosario, meditacion, estacion cantada y reserva.